

## 甲斐市教育委員会第11回定例会議事録

- 1 日 時 平成28年2月24日(水)
- 2 場 所 甲斐市役所 新館2階 教育委員会会議室
- 3 開 会 午前9時30分
- 4 出席者 **【教育長】** 勝村秀彦教育長  
**【委 員】** 柳本博美職務代理、清水學委員  
長田明美委員、新海宏子委員  
**【説明員】** 奥野経雄教育部長、長田隆教育総務課長  
横森貴志学校教育課長、保坂江里生涯学習文化課長  
望月映樹スポーツ振興課長、剣持豊彦図書館長  
坂本公彦学校教育指導監、大寫正之文化財係長  
久保欽一教育総務係長、平出佳奈教育総務係
- 5 欠席者 なし
- 6 傍聴人 なし
- 7 前回議事録の承認 平成27年度 第10回定例会議事録 「承認」
- 8 教育長からの報告
- 9 議 題  
第1号 教育長の辞職について
- 10 その他
  - (1) 学校評価事業後期アンケート等結果について
  - (2) 平成28年度教育委員会関係当初予算及び主要事業等について
  - (3) 平成27年度末及び平成28年度始め教育委員会関係の予定について
  - (4) 平成27年度要保護・準要保護、児童生徒認定申請書等一覧表について
  - (5) 学校給食アンケート調査について
  - (6) 小中学校音楽祭の結果について
  - (7) 山梨県指定有形文化財(彫刻)の指定について
  - (8) 3月の行事予定について
- 11 閉会 午前11時30分

○開 会

事務局 開会を宣する。

## ○あいさつ

教育長

改めまして、おはようございます。今月もお忙しいところ、ご参会いただきまして有難うございます。

インフルエンザも警戒レベルに達していて、新聞にもありますように甲斐市内の各学校でも学級閉鎖・学年閉鎖というような状況が続いておりまして、早く峠を越えるように願っているところです。

それと同時に、気ぜわしい年度末を迎えておりまして、いずれの立場にあっても、1年間の総括をし、新年度への準備を進めるという重要な時期にかかっております。

役所の中では、3月議会も控えておりまして、代表質問・一般質問の答弁や、予算特別委員会の対応などの準備を急いでいるところであります。

今日あたりは風が強くて、まだまだ、朝方を中心に身の引き締まる寒さが続いておりますが、それでも、外を歩きますと、足下には緑が現れ始めておりまして、周りの自然も春に向けて動き出しております。

3月になれば卒業式も控えております。すべての学校で、心に残るような卒業式が行われて、卒業生全員がそろって有終の美を飾れることを願っています。それから、一つの時代の動きとしまして、しきしま幼稚園が卒園式に続いて、48年の永い歴史に幕を閉じます。

こうして卒業式やら、悲喜こもごもとなる年度末の人事異動も控えておりますが、別れと出会いがあって、終わりと始めが背中合わせになる、変化の大きい日々が続くかと思えます。

そうした中で、本日の定例教育員会で議案に取り上げていただきますが、この度、一身上の都合によりまして、3月31日付で退職させていただきますたく、辞職願を市長と教育委員会に提出させていただいております。

誠に勝手ながらの、私ごとの事案で恐縮ではありますが、よろしくご審議いただけますようお願い致しまして、以上、挨拶の代わりとさせていただきます。

## ○教育長報告

教育長

それでは、引き続きまして2月の諸報告をさせていただきます。1ページをご参照いただきたいと思います。

まず、3日ですが、各方面のご賛同をいただく中で実行委員会を発足して実現した「映画じんじん」の上映会でありましたが、上映の協力金ということで50,795円が実行委員会の手元に残りました。この使途につきましては、1月19日に開催された実行委員会の解散式で、図書館への絵本寄贈ということになりましたことから、3日の午前中に、市議会の市議会議長をはじめ実行委員会の正副会長から市長へ、44冊の絵本の寄贈式が行われました。ご協力ありがとうございました。

同日の午後には、県の防災新館で開催されました市町村教育長会議に出席いたしました。県が策定を進めている「子どもの貧困対策推進計画」の概要や、座高検査の廃止・ぎょう虫検査の廃止など児童生徒の健康診断項目の変更、体育的行事に関する実態調査結果、教員の多忙化改善に係る検討状況などの説明を受けました。

4日には、教育協議会や市PTA連絡協議会から昨年10月に提出されました要望書に対する回答書をお渡しいたしました。回答の内容につきましては、先月の教育委員会定例会でご報告させていただいた内容で回答書をお渡しいたしましたが、学校現場や保護者の声にできるだけお応えしたいけれども、中々そうはいかないのも実情であることをご理解いただきながら、今後ともPTAと学校、教育委員会の連携を深めていけるよう、改めてお願いしたところであります。

それから同日ですが、10月に行われた県のドッジボール選手権大会で3位になって、2月7日に千葉県で開催される関東選手権大会に出場するというので、ドラゴンフェニックスへ補助金を交付しまして、精一杯のプレーをして、甲斐市の名前を関東へ高めてきて欲しいと激励いたしました。

それから、9日には、年度末人事に関する市教委として第2回目の管理主事のヒアリングに望みました。あらかじめ各校長から改めて状況をお聴きし、これらも参考にしながら、重ねてのお願いをして参りました。

10日には、双葉中学校の生徒会の役員が来庁しまして、社会体験も兼ねてということで、双葉中の「生徒会からの要望書」の提出を受けました。要望の内容は、主に「グラウンドの整備について」ということでありましたが、6千万円くらいかかるので、すぐにという訳に

はいかないけれども、できるだけ早い順番で整備していきたいとお答えさせていただくなかで、市長の自慢の一つでもある「きれいな下駄箱」の発祥の地として、今後も頑張っ欲しいとのお願いをしました。

16日には、甲府の談露館で「国体の関東ブロック山梨県実行委員会」の設立総会が開催されました。席上、会則や事業計画、予算案などが承認されまして、8月の関ブロ大会に向けて動き出しました。

続いて、18日には、通学路安全推進会議が開催されました。平成24年4月に、京都・亀山市で起きた集団登校中の事案で、死傷者が多数あった事故がきっかけとなって、文科省・国交省・警察庁が合同で、通学路の緊急点検を全国に促し、対策の強化を図るようにと始まったものであります。本市でも平成26年に「通学路交通安全プログラム」を策定して、定期的な合同点検の実施、継続的な安全対策に取り組んでおりますが、関係機関の皆さんに出席を願って、本年度の点検結果に基づく安全対策について協議をいただきました。

19日には、本年度2回目となる「保健福祉推進協議会」が開催されまして、保育園等への入所状況、保育園の整備状況、臨時福祉給付金、放課後児童クラブの状況、甲斐市版ネウボラ事業などについて説明を受けました。

22日には、県の教職員の十年経験者研修と初任者研修の実施協議会が開催されまして、それぞれ研修の概要や実施状況の説明を受けたり、来年度の研修計画について協議がなされました。

それから、今後の予定ですが、今週の金曜日26日からは、定例議会が開会となります。それから、28日の日曜日には、第12回梅の里クロスカントリーが実施されますので、ご都合がつけば参加者の激励などもお願いしたいと思っております。

以上、私からの報告とさせていただきます。

## ○議 題

### (1) 教育長の辞職について

教育長 議題第1号「教育長の辞職について」につきましては、わたくしごとに関する案件でありますので、議事進行を職務代理にお願いいたします。

委 員 ご指名をいただきましたので、議題第1号「教育長の辞職について」議事進行をさせていただきます。

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第6項には、教育長及び委員は自己の一身上に関する議題について、議事に参与することができない旨の規定がされておりますので、教育長には、審議終了まで別室にて待機いただきます。

【教育長 退室】

委員 それでは、議題第1号「教育長の辞職について」、事務局から説明をお願いします。

事務局 (説明)

委員 ただ今事務局から説明をいただきましたが、ご意見、ご質問ございませんか。

それでは、教育長の辞職について同意したいと思いますが、ご異議ございませんか。

一同 異議なし。

委員 ご異議ございませんので、教育長が平成28年3月31日をもって辞職することについて同意いたします。

では、教育長に入室していただきます。

【教育長 入室】

委員 ただ今、教育長が平成28年3月31日をもって辞職することについて同意いたしましたのでお伝え申し上げます。

ここで、教育長から一言ごあいさつをお願いいたします。

教育長 ただ今は、ご同意をいただきまして有難うございます。

教育長として1年ですが、不慣れな分野でもありまして、勉強させていただきました。

この間、教育委員の皆様には、格別のご指導・ご厚情をいただき、また、職員の皆さんに色々と支えていただきました。心から感謝申し上げます。

手続きの一つとしてご同意は頂きましたが、1か月残っております。

3月31日までは一生懸命やらせていただくので、引き続きよろしくお願い致します。

委員 ありがとうございます。議題第1号「教育長の辞職について」の審議が終了しましたので、議事進行を教育長にお返しいたします。

○その他

(1) 学校評価事業後期アンケート等結果について

事務局 (別冊資料説明)

教育長 質問、ご意見はございますか。

委員 教職員自己評価の結果から、授業や集団づくりに関する事の中でややそう思わないと回答した教諭が数人おり、こういった調査について否定的な考えを持った方もいるのかなと見受けられました。多くの方は、前向きな意識を持って取り組んでいらっしゃると思いますが、否定的な方向の方をどう捉えていくかが課題かなと思いました。

委員 福利厚生や健康管理に関する設問で、配慮がなされていると思うと回答した割合が小学校で70.1%、中学校で46.3%とあり中学校の苦悩がこの数値から見えてきますが、部活動や生徒指導で休ませてあげたくても休ませてあげられない状況で、小中の差が出ていると感じました。

委員 質問の項目は例年変わりがありますか。

事務局 ほぼ変わりはありません。

委員 一つの項目に注目して時系列での比較も検討していただきたいと思っています。

委員 学校別のオリジナル項目については、その学校が特に力を入れている項目だと思うのですが、児童生徒、教職員はほとんどが「そう思う」という評価なのに対し、保護者はほとんどの方が「ややそう思う」という回答です。学校の児童生徒と先生方はオリジナル項目に対して力を入れて頑張っていると感じているのに、保護者にあまり伝わっていない、浸透していないのかなと読み取れました。保護者も学校が独自に頑張っていることを理解したり、目を向ける必要があるのかなと感じました。

教育長 ほかにも質問、ご意見はございますか。なければよろしいでしょうか。

一同 異議なし。

(2) 平成28年度教育委員会関係当初予算及び主要事業等について

事務局 (資料説明)

事務局 (資料説明)

事務局 (資料説明)

事務局 (資料説明)

事務局 (資料説明)

教育長 トイレの様式化工事ですが中学校は今年で終わりということですね。  
事務局 終わりです。竜王中学校の大規模改修でトイレも直しますので中学校の洋式化率は竜王中学校を含めると60%になり、小学校の58%とほぼ同じになります。

委員 玉幡公園総合屋内プール運営費が48,113千円と高いように感じるのですが利用の状況は充実しているのでしょうか。

事務局 利用者については大変好評をいただいております、平成26年度は約8万7千人、今年も8万9千人くらいにはなる見込みです。

教育長 修繕料については、20万円未満であれば指定管理者の費用で直してもらい、20万円を超えるようなものについては市で負担をすることになっています。

一 同 ほかに質問、ご意見はございますか。なければよろしいでしょうか。  
異議なし。

(3) 平成27年度末及び平成28年度始め教育委員会関係の予定について  
事務局 (資料説明)

教育長 質問、ご意見はございますか。なければよろしいでしょうか。  
一 同 異議なし。

(4) 平成27年度要保護・準要保護、児童生徒認定申請書等一覧表について  
事務局 (資料説明)

教育長 保留の2件はどのような状況でしょうか。  
事務局 年度当初6月に申請を出していただいた家庭ですが、児童扶養手当の受給世帯ですので、現況届の更新が終わったところで写しの提出をお願いしていました。しかし、本人たちが現況届を出さずに更新していない状況です。最終的に学校を通じて保護者の方に確認したところ、本年度は申請するつもりはないという回答でしたので保留という形になっています。

教育長 昨年と比べて件数がずいぶん減っていますが、大きな理由とすると何が考えられますか。

事務局 大きな要因としては、住民税非課税世帯が昨年度は325件あったものが今年度は265件ということで、対象者自体が減っていることが考えられます。

教育長                   ほかに質問、ご意見はございますか。なければよろしいでしょうか。  
一 同                   異議なし。

(5) 学校給食アンケート調査について

事務局                   (別冊資料説明)

教育長                   質問、ご意見はございますか。

委 員                   給食の放送内容を工夫をして、耳に入る放送をしていただければと  
思いました。

教育長                   お米が地産というのを知らないことが残念ですのもっとPRしてい  
きたいですね。

委 員                   アンケート調査とは直接関係はありませんが、食物アレルギーを持  
った子への対応について学校ごとで違うようですが、市としてのマニ  
ュアルのようなものはありますか。

事務局                   基本的には除去作業はできないので、程度が重い方に対してはお弁  
当を持ってきていただいたり、献立メニューにアレルギーがある場合  
は子どもが自ら除くという状況です。除去作業ができれば一番良いの  
ですが、施設の関係でできませんので入学時にアレルギー調査を行い、  
程度の重い方に関しては、個々に学校と教育委員会で保護者の意見を  
聞いた中で今後の学校生活に活かしていくという方針です。

委 員                   事前に保護者へ説明、納得済みで不満や不安は今のところ受けてい  
ないのでしょうか。

事務局                   除去した給食の提供を求める保護者も若干はいます。しかし、通常  
の調理室とアレルギーの方の調理する部屋を完全に分離した中で作る  
ということは、今の施設ではできませんのでご理解いただくようにお  
話をさせていただいております。

委 員                   個人差に応じた配食の指導というのは、配食する係の子どもがする  
のか、自己申告なのかどのように行っているのか知っていれば教えて  
いただきたいです。

事務局                   基本的には、同じお金を頂いているので最初は同じ盛り付けになる  
と思いますが、食が細い子もいますので担任が給食時に子どもの様子  
を見ながら指導をしていくことが必要だと思えます。

委 員                   調査の対象が小学5年生と中学2年生ですが、この学年が調査結果  
を求めやすいということでしょうか。

事務局 日本スポーツ振興センターが行っている調査が小学5年生と中学2年生なのでそれに合わせた方が比較できるということで、この学年を対象にしています。

教育長 ほか質問、ご意見はございますか。なければよろしいでしょうか。  
一同 異議なし。

(6) 小中学校音楽祭の結果について

事務局 (資料説明)

教育長 質問、ご意見はございますか。

委員 プログラムを子どもの成長過程にとっておく家庭が多いと思うので、可能でしたら出演者の子どもたちの名前が入っていると、プログラムがより貴重な資料として残ると感じました。

もう一つ、終わった時にやはたいぬが動かない状態で出口にいたので、子どもたちの夢を壊しかねないのももう少し配慮をしてもらいたかったです。

事務局 写真を撮ったりお見送りをしたりする予定はありましたが、当日の状況は再度確認いたします。

プログラムについては、先生方の意見を聞きながら検討していきたいと思います。

委員 全体プログラムのほかに、学校紹介プログラムは出演団体が各自で用意しておき、必要に応じて持っていってもらおうという方法もあると思うので、これから考えていき多くの人に知ってもらう方向にシフトしていけばと思います。

教育長 ほか質問、ご意見はございますか。なければよろしいでしょうか。  
一同 異議なし。

(7) 山梨県指定有形文化財（彫刻）の指定について

事務局 (資料説明)

教育長 質問、ご意見はございますか。

委員 指定されるのに時間がかかるのでしょうか。

事務局 県の場合につきましては、市の指定文化財が県の文化財の候補になります。その中で、県内全県の中から細かな調査をすることになりますので、少々時間はかかります。

委員 慈照寺に行けば見れるのでしょうか。  
事務局 事前に連絡をしないと見れないです。本堂自体に施錠がしてありますので、すぐにはお見せすることはできません。  
委員 この情報は広報に載りますか。  
事務局 広報に載せる予定はありませんが、ホームページには掲載します。  
教育長 ほかに質問、ご意見はございますか。なければよろしいでしょうか。  
一同 異議なし。

(8) 3月の行事予定について  
事務局 (資料説明)  
教育長 質問、ご意見はございますか。なければよろしいでしょうか。  
一同 異議なし。

○閉 会  
事務局 本日、本定例会に付議された議案の審議を全て終了したので本定例会の閉会を宣する。

閉会時間 午前11時30分